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人
類
の﹁
今
﹂と
3
つ
の
免
疫

知
人
や
友
人
が
病
に
罹
っ
た
ら
︑私
た
ち
人
間
は﹁
見
舞
う
﹂と
い
う
行
為
を
す
る

そ
れ
は
︑病
と
の
戦
い
に
立
た
さ
れ
た
者
への
支
援
と
共
感
の
証
の
よ
う
だ
︒

そ
う
し
て
︑長
い
間
︑人
間
は
病
と
の
戦
い
支
え
る
︑﹁
連
帯
す
る
文
化
﹂を
創
り
上
げ
て
き
た

﹁
ひ
と
り
﹂で
は
生
き
ら
れ
な
い
人
類
の
生
存
本
能
に
ち
が
い
な
い

コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
と
の
戦
い
は
共
進
化
だ
と
い
う

多
細
胞
生
物
と
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
と
の
戦
い
を
続
け
な
が
ら
︑新
し
い
段
階
へ
と
共
に
進
化
し
続
け
る

20
億
年
を
超
え
て
︑今
︑私
た
ち
人
類
は
最
前
線
の
戦
い
を
強
い
ら
れ
て
い
る

私
た
ち
は
ど
う
進
化
す
れ
ば
い
い
の
だ
ろ
う
か

人
類
は
︑ウ
ィ
ル
ス
惑
星
に
生
き
る
べ
く﹁
免
疫
﹂を
作
り
上
げ
て
き
た

身
体
を
襲
い
続
け
る
ウ
ィ
ル
ス
や
細
菌
か
ら
身
を
守
る
べ
く
積
み
重
ね
て
き
た
生
命
予
防
装
置

３
種
類
の
免
疫
細
胞
群
は
私
た
ち
が
人
類
に
な
る
以
前
か
ら
克
ち
得
て
き
た
共
進
化
の
産
物
だ

こ
の
免
疫
シ
ス
テ
ム
を
欺
こ
う
と
す
る
ウ
ィ
ル
ス
と
の
戦
い
が
︑私
た
ち
の
体
の
中
で
展
開
さ
れ
て
い
る

私
た
ち
は
ワ
ク
チ
ン
を
生
み
出
し
︑こ
の
戦
い
を
乗
り
越
え
よ
う
と
し
て
い
る

科
学
と
い
う
武
器
を
使
い
︑分
断
さ
れ
た
社
会
を
超
え
て
戦
い
始
め
て
い
る

科
学
は
︑人
類
の
厄
災
を
前
に
し
て﹁
分
断
よ
り
連
帯
﹂の
道
を
歩
み
つ
つ
あ
る

国
家
間
の
分
断
に
対
し
て
︑人
類
間
の
︑生
物
間
の
連
帯
を
歩
み
始
め
て
い
る
の
か
も
し
れ
な
い

人
類
に
は﹁
も
う
一
つ
の
免
疫
﹂が
あ
る
の
で
は
な
い
だ
ろ
う
か

一
人
で
は
生
き
ら
れ
な
い
人
類
の﹁
心
の
免
疫
﹂

つ
な
が
ら
な
け
れ
ば…

︑つ
な
が
ら
な
け
れ
ば…

生
存
本
能
の
呪
文
が
心
の
奥
底
か
ら
幾
度
と
な
く
響
き
わ
た
る

そ
れ
は
︑平
和
の
響
き
の
よ
う
に
︑私
た
ち
の
歴
史
の
中
に
響
き
続
け
て
い
る

そ
う
︑﹁
お
見
舞
い
﹂も
挨
拶
も｢

心
の
免
疫
の
確
認
作
業｣

な
の
だ

社
会
は﹁
人
類
の
幸
せ
装
置
﹂︑分
断
で
は
な
く
つ
な
が
る
装
置

共
進
化
の
向
う
に
︑人
類
は
社
会
に
新
し
い
つ
な
が
り
を
創
造
で
き
る
の
だ
ろ
う
か

こ
の
戦
い
か
ら
︑人
類
は﹁
３
つ
の
免
疫
﹂を
強
化
す
る
こ
と
を
学
ぶ
に
違
い
な
い

身
体
の
免
疫
は
︑科
学
を
つ
な
ぎ
︑人
類
の
生
存
を
確
保
す
る
だ
ろ
う

心
の
免
疫
は
︑社
会
と
い
う
名
の﹁
幸
せ
装
置
﹂の
分
断
を
乗
り
越
え
る
だ
ろ
う

第
３
の
免
疫
は
地
球
の
免
疫
力
だ

地
球
の
免
疫
力
は
生
態
系
に
ほ
か
な
ら
な
い

私
た
ち
は
︑過
去
の
教
訓
を﹁
今
﹂に
生
か
す
だ
け
で
な
く
︑

　
　
　
　
　
　
未
来
の
願
い
を
実
現
す
る
た
め
の﹁
今
﹂を
構
成
で
き
る
能
力
を
持
っ
て
い
る
︒

言
葉
を
介
し
た
フ
ァン
タ
ジ
ー
す
る
力
︑夢
見
る
力
だ　

そ
こ
で
︑も
う
一
度
︑コ
ロ
ナ
禍
の
中
で﹁
心
の
免
疫
﹂に
つ
い
て
考
え
た　

　
医
療
現
場
も
︑介
護
現
場
も
︑い
た
る
と
こ
ろ
で
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
と
直
面
し
て
い
る
暮
ら
し
が
あ
る

そ
の
先
頭
に
︑患
者
が
い
る
の
で
は
な
い
だ
ろ
う
か

好
ん
で
罹
患
し
た
わ
け
で
は
な
い

１
０
０
％
の
予
防
が
無
理
な
ら
︑

　
　
　
　
　
　
そ
う
︑だ
れ
も
が
ウ
ィ
ル
ス
に
直
面
し
︑そ
の
危
険
の
真
っ
た
だ
中
に
い
る
の
だ　

し
か
し
︑私
は
不
運
に
し
て
患
者
に
な
っ
た
人
を
見
舞
う
術
を
失
っ
て
い
る　

と
も
に
病
と
立
ち
向
か
う
仲
間
に
贈
る
花
一
輪
を
探
し
続
け
て
い
る

心
が
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
の
恐
怖
に
感
染
し
て
い
る
に
違
い
な
い

自
粛
と
言
う
名
の﹁
心
の
委
縮
﹂が
続
い
て
い
る

だ
か
ら
︑い
つ
も
の
よ
う
に
︑お
見
舞
い
に
花
一
輪
を
捧
げ
た
い

今
こ
の
時
も
戦
っ
て
い
る
患
者
に
︑医
療
従
事
者
と
と
も
に
連
帯
と
い
う
名
の
花
一
輪
を
見
舞
い
た
い

マ
ス
ク
の
下
の
猜
疑
心
を
掻
き
消
し
な
が
ら
︑人
間
の
弱
さ
を
乗
り
越
え
た
い

何
が
で
き
た
か
よ
り
も
︑何
が
で
き
な
か
っ
た
か
を
語
り
継
ぐ
べ
き
だ
と
い
う

だ
か
ら
︑コ
ロ
ナ
禍
と
の
戦
い
に
連
帯
と
い
う
優
し
さ
を
紡
ぎ
た
い

だ
か
ら
︑未
来
を
生
き
る
子
ど
も
た
ち
に
︑花
一
輪
の
お
見
舞
い
を
見
せ
た
い

人
間
の
尊
厳
さ
と
勇
気
を
手
渡
し
た
い
の
だ

驚
き
︑恐
怖
︑猜
疑
︑そ
し
て
差
別
︑諦
観…

　

有
り
ア
マ
ル
感
情
を
マ
ス
ク
の
下
に
仕
込
ん
で
い
る
私
た
ち
よ　

マ
ス
ク
の
下
の
一
番
奥
に
し
っ
か
り
手
渡
さ
れ
て
き
た﹁
連
帯
の
遺
伝
子
﹂を
表
す
べ
き
だ

コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
に
対
す
る﹁
心
の
免
疫
﹂を
作
動
さ
せ
る
べ
き
だ

そ
う
や
っ
て
︑人
は
こ
の
地
球
で
コ
ロ
ナ
ウ
ィ
ル
ス
と
共
存
し
て
き
た
の
だ
か
ら

﹁
お
見
舞
い
﹂
と
い
う
文
化
に
乗
せ
て
、
花
一
輪
を
﹁
患
者
﹂
と
い
う
仲
間
へ   

マス
ク
の
下
で

長
谷
川 

幸
介
︵
は
せ
が
わ 

こ
う
す
け
︶
氏

1
9
5
0
年
函
館
市
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ま
れ
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1
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茨
城
大
学

人
文
学
部
経
済
学
科
卒
業
。
茨
城
大
学
講
師
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専
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野

は
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教
育
法
学
論
、
生
涯
学
習
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、
地
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社
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。
現
・

茨
城
県
生
涯
学
習
社
会
教
育
研
究
会
会
長

20
年
度
よ
り
水
戸
西
平
和
の
会
会
長
に
就
任
。
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「日本学術会議会員の任命拒否問題」学習会の報告
青木勇（あおき いさむ）さん　「平和の会しもつま」事務局長

　11月29日午後2時より｢ビアスパークしもつま｣にて行いました。
講師は県平和委員会事務局長の木村泉さん。出席者は講師を含
めて総勢21名。本会員の出席者は10名。本会の主催するイベント
に初めて参加するという方が2名いたこと、また原発県民投票の
受任者としてこの1年間行動をともにした方々、及びその関係者が
多数いたことも、大変うれしかった。
　木村講師のお話、並びにお手製のテキストもわかりやすく、参

加者アンケートには「この問題を体
系的に、歴史をさかのぼって」「新
聞を読んだだけでは得られない知
識をえることができ」「全体像が見
えた気がする」「今後利用できる」と
いうようなことが書かれてあった。
　木村さんのテキストには「イタリ
ア学会による声明」も併載されてい
て（新聞にも載ったが）、「学問の自
由」について、非常に格調高く歴史
的背景を説明しながら、鋭い政権
批判を展開しているが、このテキス

トの延長として読むことでより理解が深まったのだと思う。
　講演のあとの討議。「積極的な発言が続き」とアンケートに書い
てあった。本会員の一人は「今までとかなり違った意見が出て楽
しかった」と書いた。身内での予定調和的な流れの話し合いとは
ちょっと違った味が出ていたかな。
　5時半からの反省会。8名で予約して15名も集まったので、お
店からは｢なんで？｣という顔をされた。会員の拡大につなげたい
と思う。

石岡市長へ要望書、市議会へ陳情書を提出
山口 由夫（やまぐち よしお）さん　「石岡平和の会」会長

立って話をしているのが青木さん

谷島市長（中央奥）と懇談するメンバー

●市長に平和行政に関する11項目の要望書を提出（11/11）
　12月1日に文書回答あり、これを受けて市長との懇談会を12月
15日に行いました。5名が参加、以下は主な論点です。
①東海第２原発の再稼働には市長として賛成出来ないと回答。
②「国や他市の動向を注視していきたい」との回答を指摘すると、
「市の独自性を出していきたい」と市長。

③非核平和宣言都市の宣言文を正面玄関総合受付の上に掲示
するよう強く要望。

④自衛隊適齢者名簿については従来通り閲覧に供している。
⑤日本非核宣言自治体協議会への加盟を要望。
⑥原発事故の汚染水海洋放出施策について市の姿勢を質す。

●市議会議長に核兵器禁止条約に政府の賛同・批准を求める
意見書提出の陳情書

　11月11日に提出、議会総務委員会で12月14日に審議されまし
た。私共が出した意見書について「政党色が強い」との意見（意味
不明）、また「すぐに結論を出すのは難しい」などで結果的に継続
審議となりました。これを受け傍聴後、3月議会に向けて各委員に
個別に働きかけていくことを検討、散会しました。

●その他の取り組み
　菅首相の学術会議会員任命拒否に対しての抗議行動では、め
いめいが手作りのプラカをもって計6回のスタンディングを駅頭で
行いました。また、核兵器廃絶署名は、市役所本庁舎と八郷支所に
署名用紙を置かせてもらい10月末日までに95筆が集まり、11月29
日には駅前で署名行動を行いました。年末には新聞意見広告運
動に取り組み、現在までに個人９５口、団体２口の賛同を得ました。




